

UNA INTERVENCIÓN APROBADA

Expectativas y participación en Casa de Galicia

La decisión del MSP de intervenir Casa de Galicia obtuvo una "carta de crédito" de parte del personal y de los socios. Luego de varios intentos de negociación y un fuerte conflicto, la Asociación Gremial de Médicos y Practicantes logró la instalación de una comisión investigadora para estudiar una gestión que generó infinidad de dudas

GRACIELA SCOLAVINO

Casa de Galicia es una institución creada y pensada para la colectividad gallega. Es por esa razón que en ella no sólo se brinda asistencia médica. Recreación, cursos de lengua gallega, de danza, de música y un sinfín de actividades componen un movimiento sociocultural que está contemplado en los estatutos de la institución. Con casi un siglo de existencia supo ganarse el prestigio y el reconocimiento de la sociedad, incluido su sistema de asistencia médica, aunque en los últimos años surgieron serios inconvenientes. Contratos y recontratos poco claros con los IMAE cardiológicos que daban

pérdidas, incumplimiento de pagos, una abultada deuda que llevó a concurso civil voluntario (2002) y un "descontrol" en el ingreso y egreso de material, abrieron un extenso abanico de interrogantes para la Asociación Gremial de Médicos y Practicantes. El deterioro y el endeudamiento de la institución, así como el fuerte enfrentamiento entre el personal y la dirección, culminó en la resolución de las autoridades nacionales del 1º de noviembre de instalar una comisión interventora.

DESENCADENANTE

Antes de que el Poder Ejecutivo tomara la resolución de intervenir Casa de Galicia, las autoridades de Salud Pública enviaron una comisión de auditoría que debió enfrentar fuertes resistencias de la Junta Directiva. Ante las dificultades que impedían el avance de la investigación, el Ministerio decidió retirarse. El gremio médico, preocupado por la situación de la institución, venía negociando opciones de salida a la crisis. "No había repercusión en lo que reclamábamos y que estaba aprobado por la auditoría de Salud Pública, por el gerente, por los directores técnicos, y no se pudo avanzar porque hay un muro". El gremio plantea entonces ocho preguntas concretas ante la Junta Directiva. "Hicimos cuatro y se fueron todos. No contestaron ninguno

de las cuatro y dijeron bueno, vamos a dejarla por acá", comentó el Dr. José Luis García, presidente de la Asociación Gremial.

Entre el 28 de setiembre y el 1º de noviembre el conflicto llegó a niveles "muy duros". Prácticamente se habían cerrado todos los canales de diálogo. Uno de los reclamos médicos era la conformación de una investigadora para tratar los contratos con los IMAE y otros puntos de la gestión, el mismo nunca fue escuchado.

A pesar del conflicto y del deterioro de las relaciones entre el personal y la Junta Directiva, los médicos continuaron colaborando con la institución. Aceptaban, explicó la Dra. Méndez, "iques alimentación por un 20% del salario, una rebaja del aporte, el dinero del fideicomiso, una deuda grandísima. Estábamos cobrando 500 pesos de la deuda salarial. Les habíamos dado todo lo que estaba por encima del laudo. Entonces, évolcar otra vez los salarios de los médicos sin haber obtenido resultados previos satisfactorios, con una Junta que no se sentaba con nosotros, o, si se sentaba, no hablaba de los temas que tenía que hablar, que nos dio la espalda al pedido de investigación?". Entrado octubre las negociaciones estaban estancadas y los médicos en asamblea deciden retirarle la confianza a la dirección. En ese momento la dirección técnica (cargos de confianza dentro de la Junta) pone sus cargos a

disposición del gremio. La Junta los desplaza y nombra a otros técnicos. "Ese fue el desencadenante para la intervención". La gremial de funcionarios solicita la intervención de las autoridades nacionales mientras que los médicos deciden "no discutir ni firmar cualquier tipo de convenio hasta que no se investigara cuáles fueron las implicancias de la crisis, no podíamos seguir dando plata para una directiva que no sabíamos cómo abordaría las irregularidades de la gestión anterior", sostuvo el Dr. García. El decreto presidencial "nos dio realmente satisfacción" porque en él se especifica claramente sobre la necesidad de investigar las causas que llevaron al deterioro de la institución. Socios y trabajadores están "expectantes" en lo que concierne a la comisión investigadora actual. La medida del Ejecutivo recibió "una carta de crédito. A casi un mes hay signos positivos porque en estos días se pusieron en marcha cosas que durante años reclamamos". Actualmente, Casa de Galicia cuenta con la amplia participación de todo el personal. Las comisiones de trabajo apuestan a "colaborar con la mejora de la gestión". Los dirigentes de la Gremial de Médicos y Practicantes destacaron la participación: "Antes nunca nos la habían dado. Es nuestra última oportunidad. Acá no hay otro camino más que apostar a la salida de la institución". ■

INSCRIPCIONES ABIERTAS
CON CUPOS LIMITADOS

Para informarse más acerca del Colegio,
visítenos o coordine una entrevista
llamando al 710 5712 ó 710 5806.

Echeverría 530 | 532 | 542
Punta Carretas
www.latinoamericano.edu.uy

50 años

COLEGIO Y LICEO
LATINOAMERICANO

Un espacio para aprender,
crecer y compartir.

Pre-primaria
primaria
secundaria